

Schach-Matt?

Europa sollte Chance sein,
gemeinsam gehen – nicht allein!
Den anderen nehmen, wie er ist
und von ihm lernen ohne Zwist.

Mit den Gedanken hat's begonnen,
man hat sich ein Programm ersonnen,
wollt Länder einen, weil zuvor
in Kriegen man soviel verlor.

Von Nord nach Süd, von Ost nach West
waren Grenzen nicht mehr starr und fest.
Verschieden ist ein jedes Land,
an vielem man gefallen fand.

Die Unterschiede, die sind da:
Kultur, Geschichte, es ist klar,
der Weg, der wird kein leichter sein
im Europäischen Verein.

Doch gibt es auch in jedem Land
die Menschen, die das neue Band
nicht schätzen, die laut protestiern,
weil selber sie zuviel verlieren,

so denken sie, wollen den Cut,
für wenn bedeutet es Schach-Matt?
Für die, die gehen - für die, die bleiben?
Das wird wohl die Geschichte schreiben!

© **Sigrid Hartmann**

Diese PDF wurde erstellt durch das [Schreiber Netzwerk](#)